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In der heutigen Hybridenszene muss man zwischen 2 Gruppen unterscheiden: Die Einen sind 
Sammler, für sie zählt es möglichst viele und möglichst seltene/wertvolle Hybriden ihr Eigen zu 
nennen. Gerade diese sind es, welche die Preise bei Ebay und Co. hochtreiben. Und da sich die 
Hybridenszene momentan weltweit enorm ausdehnt, ist auch in naher Zukunft noch mit hoch 
bleibenden Preisen zu rechnen.

Die zweite Gruppe sind die Züchter, die also mit diesen Pflanzen weiterzüchten. Und gerade 
die zweite Gruppe ist meiner Meinung nach doch wichtig für das Weiterkommen in der 
Hybridenzucht. Wenn gute Hybriden nur im kleinen Kreis getauscht und weitergeben werden, 
dann wird das mögliche Zuchtpotenzial dieser guten Pflanzen nicht voll ausgeschöpft. Weil 
eben etliche Züchter gar keinen Zugang zu diesen Pflanzen haben. Ganz nebenbei würde eine 
breitere Streuung unter den Züchtern auch die Preise bei Ebay und Co. senken dadurch, dass 
Vermehrung anfällt und das größere Angebot sich preismindernd auswirkt. So kämen z.B. auch 
Kleinzüchter (sogar durch Kauf) in den Besitz von guten Hybriden, was wiederum der 
Weiterzucht zugute käme. 
Das Hauptproblem bei der Vermehrung guter Hybriden dürfte das beschränkte Platzangebot 
der meisten Züchter sein, Herr Kellner hat dies mir gegenüber auch schon thematisiert. Auch 
aus dieser Sicht ist es deshalb notwendig, die Vermehrung auf mehr Schultern zu verteilen. 
Wobei natürlich wieder die Krux ist, zu entscheiden, wem gebe ich Pflanzen zur Vermehrung 
und wem nicht, wer vermehrt, um die Vermehrungen an andere Züchter weiterzugeben, und 
wer vermehrt, um damit nur Gewinn zu machen. Wenn ich z.B. sehe, dass Herr Schweiger bei 
Ebay 2-3jährige Sämlinge für 15,90 Euro anbietet, dann sträuben sich mir die Nackenhaare.

Fazit: Es ist unmöglich, immer zwischen Züchter und Händler zu unterscheiden. Diesbezügliche 
Vorüberlegungen sollte man ad acta legen, früher oder später werden auch die Händler an 
diese Pflanzen herankommen. Auf je mehr Schultern die Vermehrung verteilt wird, desto 
verfügbarer werden die betreffenden Pflanzen am Markt sein, desto schneller werden die 
Preise sinken, und desto schneller und öfter wird mit diesen Pflanzen auch weitergezüchtet. Die
Weiterzucht ist neben der zunehmenden Zahl der Züchter im Endeffekt das, was die 
Hybridenzucht weiterbringt.
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